

COMMUNIQUÉ DE PRESSE



de la part du
Peuple japonais



Sécurité et détention juvénile : Le Japon et le PNUD ont signé un protocole d'accord pour la mise en œuvre de deux projets en faveur du renforcement des capacités institutionnelles en Haïti

Port-au-Prince, le 29 janvier 2024— Le Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD) et le Gouvernement du Japon renouvellent leur collaboration en vue de la mise en œuvre de deux projets visant le renforcement de l'État de droit en Haïti.

À travers cet accord, le Japon, manifestant son soutien aux initiatives de l'État haïtien pour la consolidation de l'État de droit, affirme son engagement financier dans deux projets d'envergure. Ces projets portent respectivement sur l'appui à la réduction de la vulnérabilité de l'école nationale de police d'Haïti (ENP) et la réhabilitation du centre de rééducation des mineurs en conflit avec la loi (CERMICOL).

D'un montant total de 766,423 dollars américains, le projet d'appui à la réduction de la vulnérabilité de l'ENP consiste à soutenir les efforts de la Police nationale d'Haïti (PNH) dans l'amélioration de la sécurité des périmètres de l'école et des conditions d'accueil des nouveaux stagiaires. Cela sera réalisé par la mise en place d'infrastructures visant à assurer le bon fonctionnement de l'institution. La mise en œuvre de ce projet contribuera à accroître le niveau de sécurité, à améliorer les conditions de travail et d'accueil, ainsi qu'à renforcer l'infirmerie de l'ENP pour répondre aux besoins de santé primaires des aspirants, des formateurs, des policiers et du personnel administratif.

Grâce à cet appui, l'école sera en mesure d'améliorer la qualité de la formation offerte, contribuant ainsi à renforcer les compétences des forces de l'ordre haïtiennes dans le respect des normes internationales.

Le second projet concerne la réhabilitation du centre de rééducation des mineurs en conflit avec la loi (CERMICOL), qui joue un rôle crucial dans la réinsertion sociale des jeunes en conflit avec la loi. Ce centre d'une superficie de 232 mètres carrés, qui était destiné à accueillir environ 50 mineurs, héberge actuellement près d'une centaine de mineurs. De surcroît, à la suite de la détérioration de la situation sécuritaire au nord de la capitale, 132 femmes ont été transférées de la prison de Cabaret au CERMICOL. D'un montant de 531,291 dollars américains, ce projet

répond à l'urgence d'améliorer les conditions de vie des mineurs détenus en fournissant des infrastructures adéquates et en renforçant les programmes de réinsertion ainsi qu'en créant des conditions favorables pour les femmes relocalisées du centre de détention de Cabaret.

Ce projet permettra au CERMICOL de disposer d'une capacité supplémentaire de 196 mètres carrés d'espace scolaire, améliorant ainsi la prise en charge des mineurs, et de plus de 78,4 mètres carrés d'espace de détention exclusivement dédiés aux femmes détenues.

S'inscrivant dans le cadre du Plan Stratégique de développement d'Haïti, du cadre de Coopération des Nations unies pour le développement 2023-2027, ainsi que celui de l'Orientation de la Coopération japonaise pour la République d'Haïti, ces deux projets représentent une avancée significative dans le renforcement des capacités institutionnelles d'Haïti dans les domaines de la sécurité et de la justice juvénile. Ils contribueront également à la promotion des droits humains et à la consolidation de l'État de droit en Haïti.

La collaboration renforcée entre le PNUD Haïti et le Gouvernement du Japon permettra de réaliser des progrès concrets pour le bien-être et la sécurité de la population haïtienne, en particulier des jeunes et des femmes en situation de vulnérabilité. Les deux parties restent déterminés à poursuivre leur partenariat fructueux dans le but d'améliorer les conditions de vie des Haïtiens et Haïtiennes et de promouvoir un avenir plus prometteur pour tous.

Pour de plus amples renseignements, veuillez contacter :

FURUSHO Haruki, Ambassade du Japon en Haïti,

courriel : haruki.furusho@mofa.go.jp ; tél. : +509 38 49 14 59

Ruvens Ely BOYER, PNUD Haïti,

courriel : ruvens-ely.boyer@undp.org ; tél. : +509 48 94 85 34

&&&&&&

Le PNUD est la principale organisation des Nations Unies qui lutte pour mettre fin à l'injustice de la pauvreté, des inégalités et du changement climatique. En travaillant avec notre vaste réseau d'experts et de partenaires dans 170 pays, nous aidons les nations à élaborer des solutions intégrées et durables pour les personnes et la planète.

Pour en savoir plus, rendez-vous sur www.undp.org/fr/haïti ou suivez-nous sur X (twitter) @UNDPHaïti